



Núm. 170 - Año XV - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Abril 1967

La educación infantil

Los padres, responsables de la formación de sus hijos

De un tiempo a esta parte da la impresión de que el fenómeno que ofrece Montuiri respecto a la escasa educación de los niños es general, pero no por ello menos importante y a cuya deficiencia debe buscársele remedio.

Oímos por nuestro pueblo expresiones como esta: «Los niños de hoy no son como los de antes». Y es verdad, se mire desde el ángulo que se mire. Unas veces esta expresión responde a que la infancia está, desde que tiene uso de razón, más formada intelectualmente y conoce muchas más cosas que no conocían sus padres cuando éstos se hallaban en su edad. Pero en otras ocasiones aflora esta frase para indicar que los niños de hoy no son tan dóciles como los de ayer, ni tan respetuosos como entonces, ni cumplen las disposiciones paternas como debería hacerlo un niño bien educado.

Si quisiéramos echar toda la culpa a la infancia seríamos injustos; es verdad que la tienen, pero no toda. Los padres, y es lamentable tener que decirlo, no cumplen su deber como tales en la educación de sus hijos, bien porque no saben o porque se desentienden de ello abandonando a su prole a lo que reciban de sus maestros y poca cosa más. Olvidan que los responsables son ellos e ignoran que la influencia

de los padres es mucho más decisiva de lo que pudiera serlo la educación de la escuela.

Nos hallamos, pues, en unos tiempos en que se hace sentir la necesidad de que los padres se hagan más aptos para cumplir su misión; y de la misma manera que se preocupan intensamente en luchar contra las enfermedades infantiles (hoy con más interés que antes y con mejores medios para combatir las y evitarlas), porque de no ser así peligraría la salud física de sus hijos, deben esforzarse para otro riesgo: el de su salud psíquica, anímica, que no es menos importante.

En estos momentos en que al parecer desaparece una tradición sobre la que se apoyaba más o menos felizmente la educación de los niños, se hace necesaria una ayuda y consejo a los padres que las admitan. Nos consta que ya en veinticinco países se enseña el oficio de los padres. Nosotros, desde estas columnas, insistimos a que se formen rectamente y luego obren en consecuencia. Así los futuros hombres de Montuiri llegarán a su plenitud de edad en condiciones de poder afrontar las dificultades que se les presenten y será porque los padres de hoy habrán elaborado adecuadamente la siguiente generación.

EL REPARTIMIENTO DE LAS TIERRAS DE MONTUIRI

A los Caballeros que acompañaban a Jaime I el Conquistador

Se ha dicho con bastante frecuencia y fundados documentos, que Montuiri es una de las más primitivas villas de nuestra isla. Testimonio de ello es la relación de nombres de caballeros que acompañaban al Rey don Jaime a la conquista de Mallorca a quienes les correspondieron en el repartimiento, tierras del distrito de Montuiri. Hechos que han sido comprobados por el escritor D. José María de Bover y nos han sido remitidos para su publicación en BONA PAU

Dada su extensión nos vemos obligados a publicar sólo una pequeña parte de esta relación que iremos continuando en meses sucesivos a medida que dispongamos de espacio.

Bernardo Abrinas

Abrinas se introdujo en Mallorca cuando la conquista por D. Jaime I de Aragón. A Bernardo Abrinas se le asignó en el mismo repartimiento la alquería de Aresconcara de seis jugadas en el distrito de la villa de Montuiri.

Pedro Albertí

En 5 de Junio de 1343 Pedro Albertí fue diputado de la Ciudad de Mallorca, juró fidelidad a D. Pedro IV de Aragón y días después prestó igual juramento en representación de la villa de Montuiri.

Pedro de Alemany

Pedro de Alemany se halló en la conquista con la gente de D. Gastón de Bearne. Era Baile de la villa de Montuiri en 1346.

Francisco Antich

La familia Antich tuvo su solar en la villa de Sineu ya en los primeros siglos de la conquista. Llamábanse Antich de Llorach, por poseer una hacienda con este nombre. Un Francisco Antich de Llorach, en 1686 era capitán de guerra de la villa de Montuiri y en 1699 fue jurado de esta ciudad y reinó por la clase de ciudadanos.

Juan Tomás Arrom

La familia Arrom se introdujo en Mallorca cuando la conquista, pues Juan Tomás Arrom acompañó en ella a D. Jaime I y en el reparto general se les asignaron las alquerías Otromax de cinco jugadas y Binicomparad Acernia de Cuatro en el término de Montuiri.

Jaime Caldés

En la conquista de esta isla se hallaba Jaime Caldés que en 1285 mereció que la villa de Montuiri le disputase para que en su nombre prestase juramento y homenaje al Rey don Alfonso III de Aragón.

Pedro Canals

La familia Canals existe en esta isla desde la conquista, pues vino a ella Pedro Canals que quedó heredado en el reparto general de las tierras con la alquería Abenzeres de tres jugadas en el término de Montuiri por indiviso con Guillermo Villaragut. Hubo varias casas de esta familia, pero todas salían de Pedro Canals que vino a la conquista.

Berenguer Carbó

Cuando en 1285 el Rey don Alfonso III de Aragón conquistó esta isla de su legítimo rey D. Jaime II, Berenguer Carbó fue uno de los diputados por la villa de Montuiri para prestarle juramento y homenaje.

NOTA. — La jovada (jugada, aparece en el texto) es una extensión de tierra que mide aproximadamente 16 cuarteradas.

PLUVIOMETRO

Marzo de 1967

Día 8	8,50 litros por m ²
Día 9	3,00 litros por m ²
Día 10	4,50 litros por m ²
Día 29	9,00 litros por m ²

Total 25,00 litros por m²

A LA CHITA, CALLANDO

Jornada para enfermos.

Para el próximo día 1 de Mayo está anunciada una concentración de enfermos e imposibilitados de nuestro pueblo en el Santuario de Bona Pau. Ha sido organizada por «Cáritas Parroquial» habiéndose ofrecido para venir a predicar a los que allí se reúnan, el Rdo. P. Agustín Martí, M. SS. CC., ya conocido por la mayoría por haber predicado hace un año en Montuiri el triduo preparatorio para la Consagración a los Sagrados Corazones. El programa que se desarrollará en el «Puig» será de acuerdo con el siguiente programa:

Lunes, 1 de Mayo

- A las 10 . . . Misa
- A las 11 . . . Desayuno
- A las 12 . . . Acto recreativo.

Obsequio a la Parroquia.

Es digna de ser conocida la decisión tomada por la Asociación de Madres Cristianas de Montuiri acordando por unanimidad regalar el nuevo Altar Mayor a la Iglesia Parroquial. Merece los mayores elogios no sólo por el valor material que tiene en sí, sino particularmente por lo que representará para la vida espiritual de Montuiri.

Merecedor de elogio.

Sí; merece ser divulgada la labor realizada por varios vecinos de las «Tres Cruces» al adornar con gusto y acierto este lugar tan típico de nuestra villa para la procesión del Jueves Santo. Incluso se colocaron unos focos que todavía realizaban más y daban vistosidad a este espontáneo detalle ya iniciado el año pasado y que en éste ha sido superado.

La Casa Consistorial.

Nos hallamos ya sin Casa Consistorial. Ha sido derribada totalmente hallándose las obras de reconstrucción a fines del mes de marzo, a nivel de la calzada. Al parecer el acto «sonado» que confiábamos presenciar con motivo de la colocación de la primera piedra ha sido aplazado para su inauguración, una vez terminada. Nos parece una medida muy acertada y lógica.

Dios se lo pague

Recibido durante el mes de Marzo para el embaldosado de la Iglesia Parroquial

	Ptas.
Familia Rosiñol Verd	500
X. X.	100
Dña Sebastiana Sampol	150
Familia Miralles Mayol	500
X. X.	50
Gabriel Florit	500
X. X.	150
X. X.	500
Hnas. Vidal Adrover	200
Las Jóvenes de Acción Católica	2.000
Pedro Mayol Salvá	100
Las Mujeres de Acción Católica	5.000
Doña Margarita Martorell Fullana	250
Srta. Juana Ramonell Verger	500
D. José Cerdá Vich	500
Srta. Catalina Verger Cloquell	100
X. X.	1.000
X. X.	200
Dña Catalina Cerdá Verger	500
D. Antonio Verger Vaquer	100
Doña Francisca Fornés	100
Un vecino de San Juan	87
X. X.	500
X. X.	100
D. Juan Oliver y doña Jeróni- ma Verd	6.000
D. Juan Oliver Verd	1.000
Rdo. P. José Oliver Verd	1.000
D. Mateo Oliver Verd	1.000
Doña Prudencia Oliver Verd	1.000
X. X.	100
X. X.	100
X. X.	100
D. Pedro Mayol y doña Bár- bara Bauzá	500
Doña Margarita Verger Socías	200
X. X.	1.000
Doña Juana Sampol Lladó	500
Dña Francisca Socías Vda. de Bibiloni	1.000
D. Miguel Bibiloni Socías y fa- milia	3.500
D. Gabriel Camps Alcover y se- ñora	500
Familia Cerdá Mesquida	300
D. Antonio Verger Garau y se- ñora	1.000

(Termina al dorso)

Crónica Religiosa

Día 12. — Las Jóvenes de Acción Católica celebraron un retiro extraordinario en el Convento de las Hermanas de la Caridad.

Día 16. — Empiezan las 40 horas en nuestro templo parroquial en sufragio del Rdo. D. Mateo Pocoví. La conclusión se celebró el día 18.

Día 18. — La III Dominica, celebrada hoy, lo ha sido en sufragio de la familia Ramonell-Sastre.

Día 19. — Domingo de Ramos. Se inicia hoy la Semana Santa cuyos actos se realizan de acuerdo con el programa que publicamos en el último número de BONA PAU. Cabe señalar la gran afluencia de feligreses a los funciones litúrgicas propias de estos días. Las procesiones del jueves y viernes Santo fueron muy concurridas y la del «encuentro» del domingo de Resurrección podríamos calificarla de apoteósica por lo que en sí representa y por la adhesión del pueblo a la misma.

Día 27. — Segunda fiesta de Pascua. Pronunció el sermón de la Misa Mayor el Rdo. P. Bartolomé Barceló, M. SS. CC.

Día 28. — Romería del Puig. — Notamos este año más afluencia de «romeos» que años anteriores. Predicó el Rdo. D. Guillermo Rigo, Vicario en la Misa Mayor celebrada en el Santuario.

Movimiento Parroquial

Nuevos cristianos.

Día 4. — Catalina Moll Cerdá hija de Pablo y Catalina.

Oremos por nuestros difuntos.

Día 2. — Juan Garau Company, casado, de 70 años (Bruxó).

Día 4. — Mateo Sastre Arbona, casado, de 77 años (Patró).

Día 20. — Catalina Serra Bauzá, soltera, de 45 años (Carrerona).

Día 27. — María Martorell Fuster, viuda, de 82 años (Cañaret).

Día 28. — Paula Andreu Gomila, casada, de 39 años (Miana).

Dios se lo pague

(Viene de la pag. anterior)

D. Bartolomé García Sastre y señora	200
D. Emmanuel Bonnet y doña Magdalena Salvá	100
X. X.	330
Suman	33.117
Suma anterior	91.056
Suma total	124.173

Quedan cubiertos: 248 metros cuadrados
Faltan a cubrir: 82 metros cuadrados.

Para Hoja Parroquial:

X. X.	100
D. Miguel Mas	100

El Centenario de las Hermanas de la Caridad

Las Hermanas de la Caridad celebrarán el próximo mes de mayo el primer centenario de su fundación en Montuiri.

La edificante y abnegada labor desarrollada durante 100 años en bien de los montuirenses es merecedora no sólo de fervientes elogios, sino de un cumplido homenaje que simbolice el agradecimiento de cuantos directa o indirectamente han sido objeto de su generosidad.